

相手を面ち切る  
相手の前に

自由聯合主義の

## 絶對性に就いて

自由競合主義は書道から生れるものでもなければ、學究から生れるものでもない。自由競合主義は生活してゐる間に、當然見ての人々によつて體験とぞらへ、それに俟れば、人間として到底生活し得られないことを爲人に感ぜしめる生活原理である。

即ち非存共榮の原理で、如何に無能な人でも、凡そ苦難と等とを覺つことを知つてゐれば、誰も分かることの原理（原理で六ヶ飛ければ、道理と云つても可い）である。

人間は互に覺ちつゝ覺たれつ  
——でなければ生きて行かれ

い。故に他ち、他だれつしな  
いで、喜び合つてゐる社會では  
世が生活に用ゐるのである。この  
ことは何人でも知つてゐる筈で  
あるに拘り合つたならば、見る見  
ゆるに生活が樂になることは、  
何うの人が経験してゐるところ  
である。これには問題を要らす  
事無く、問題も要らない。體が子供を要

あるが故に人間標があるのだけに  
の中に學と無學との差別が出て、その中で學的階級とでも  
いべきものが、自由聯合主義  
本山を築んであらう。

明かるいことが目明であります  
じである。況んや、空想不  
べき筈がない。

本家の生活を忘れて「ヤレヤレ人間だ、真面目だ」と鳴きたてる聲こそ、永遠に解放を知らないものである。



が必要だ

否知つてゐるのだ。否、知り難  
ぎてゐるのだ。故に萬人は自由  
聯合主義の前に降伏してゐるの

は生きられない」と云ふ、生きるの根本原理なのである。これには何人も異論は無い筈だ。『人間は互に危うつ、危たれつかねば生きられない』と云ふことは、ブルジョアでも、マキシストでも大団でも、乞食でも、道表でも、監人でも知つてゐる筈だ。

の理解をもつてせざに、他に  
従つて改進するのだ」　或る特  
殊の人間が即ち上記たる屋で  
改進するつもりか？私は嘆息す  
る「凡そ理論づけることは、自  
己の立場の不確定であることを  
表はすのである」と、  
親が子を可愛がる力に留め  
とどまること

がんの筋力  
があるのであるが、  
「筋力ありと  
に筋力無し」